

Bitte um Unterstützung der Wanderbaumallee

Fürth, den 27. Dezember 2021

Sehr geehrte Damen und Herren,

mehr Begrünung in der Stadt für ein besseres Kleinklima und erhöhte Lebensqualität. Dafür möchte sich die Initiative Wanderbaumallee Fürth einsetzen und heute erbitten wir Ihre Unterstützung für unser Projekt!

Die Wanderbaumallee besteht derzeit aus sechs mobilen Baummodulen mit angebauten Sitzgelegenheiten und soll im Laufe des Sommers erweitert werden. Die Module sind so gebaut, dass sie zu Fuß transportiert werden können. Eine genauere Vorstellung vom Aussehen der Module können Sie sich anhand des beiliegenden Flyers sowie auf den Websites der Wanderbaumalleen Köln und Stuttgart machen, wo dieses Projekt bereits seit ein paar Jahren erfolgreich durchgeführt wird.

Die Bäume sorgen für ein verbessertes Kleinklima und haben einen ausgleichenden, kühlenden Effekt im Sommer, durch die Sitzgelegenheiten wird ein Begegnungsort für die Anwohnerinnen und Anwohner geschaffen. Auch positive Effekte auf die körperliche und psychische Gesundheit von mehr Grün konnten zahlreiche Studien bereits nachweisen. Deshalb möchten wir uns mit den mobilen Baummodulen für weitere Stadtbegrünung einsetzen, wie es die Klimakrise dringend erforderlich macht.

Die Wanderbaumallee ist eine temporäre Einrichtung, die den Verkehr kaum einschränkt, lediglich ein paar Parkplätze können je nach Standort durch die Module belegt werden. Nach ein paar Wochen wandert die Allee zum nächsten Standort. Die Anwohnerinnen und Anwohner einer Straße werden miteinbezogen, z.B. für die Pflege der Bäume und Pflanzen. Die Straßenauswahl soll in Zusammenarbeit mit den Quartiersbüros und dem Verkehrsplanungsamt erfolgen. Bei der Auswahl der Straßenzüge sollen vor allem soziale Gesichtspunkte wie ein hoher Bedarf an Begrünung berücksichtigt werden.

An der Initiative Wanderbaumallee Fürth beteiligen sich bisher neben verschiedenen Fürther Vereinen wie dem ADFC, dem VCD, Bluepingu und dem Weltladen Fürth auch ELAN und das Quartiersbüro Spiegelfabrik. Als Sponsoren konnten wir bereits die Sparkasse Fürth und die VR-Bank gewinnen.

Nun hoffen wir auch auf Ihre Unterstützung, insbesondere auch, weil die Wanderbaumallee bereits bei der Ausschreibung des Zukunftspreises der Stadt Fürth 2021 ausgezeichnet wird. Insbesondere erbitten wir Ihre Unterstützung für folgende Anliegen:

- Den Erlass verkehrsrechtlicher Anordnungen, die uns die Durchführung des Projekts auf zuvor festgelegten Straßen in der Fürther Innenstadt, Südstadt und Oststadt erlauben.
- Eine gebührenfreie Sondernutzung für das Aufstellen der Baummodule in der jeweiligen Straße, in der die Wanderbaumallee für vier bis sechs Wochen verweilt.
- Die Veranlassung der Unterstützung durch die Verwaltung, insbesondere der Quartiersbüros und des Grünflächenamts.

Ein Beschlussvorschlag könnte lauten:

Die Stadt Fürth unterstützt das Projekt Wanderbaumallee. Es ist sowohl für das soziale als auch ökologische Klima insbesondere vor dem Hintergrund der klimatischen Veränderungen wichtig.

Der Bau- und Werkausschuss beschließt, dass die Module der Wanderbaumallee gebührenfrei im öffentlichen Verkehrsraum abgestellt werden können.

Wir freuen uns sehr, wenn Sie einen entsprechenden Beschluss im Bau- und Werkausschuss zeitnah veranlassen würden, denn das würde es uns ermöglichen, schon im kommenden Frühjahr bzw. Frühsommer zu starten und bald mit dem Projekt sichtbar zu werden. Bei Rückfragen können Sie sich gerne an Sarah Brockhaus unter der Mailadresse sarah.brockhaus@weltladen-fuerth.de wenden!

Mit freundlichen Grüßen,

die Initiative Wanderbaumallee Fürth